
審議会等の会議の概要の記録 

会議の名称 令和 7 年度 甲州市社会教育委員の会 

開催日時 令和 7 年 4 月 22 日（火）14 時 35 分～15 時 15 分 

開催場所 甲州市中央公民館 2 階 大会議室 

議題 

（1）令和 6 年度社会教育委員の会関連事業報告及び生涯学習課

社会教育担当事業報告について 

（2）令和 7 年度生涯学習課社会教育関連事業実施計画（案）につ

いて 

（3）その他 

出席委員 

古屋美知子委員、町田信次委員、五味一夫委員、窪田道忠委員、 

青柳仁美委員、田邉康仁委員、雨宮眞司委員、中山由季委員、 

山本睦委員、吹田孝雄委員、里吉武仁委員、丹澤千明委員、 

小林正治委員、三枝照子委員 

会議の公開又は

非公開の区分 
公開 

会議を一部公開

又は非公開とし

た場合の理由 

 

傍聴人の人数 0 人 

審議概要 別紙のとおり 

事務局に係る事

項 

甲州市教育委員会 生涯学習課 社会教育担当 

連絡先：0553-32-5097 

その他  

 

 



事務局  ただいまから令和 7 年度第 1 回甲州市社会教育委員の会を開催いたしま

す。本日、渡邉委員、石田委員より欠席する旨の連絡を受けていますの

で、ご報告いたします。これにて開会とします。 

議長挨拶。山本議長をお願いいたします。 

山本議長 議題の中では、令和 6 年度の事業報告、それから令和 7 年度の事業実施計

画について検討していただくことになりますが、ご協力をぜひよろしくお

願いいたします。 

事務局  ありがとうございました。 

職員紹介。4 月の人事異動により変更になった職員の紹介を行います。社

会教育担当から、生涯学習市民協議会の事務局を担当する山田裕太です。

青少年育成カウンセラーに齊藤昌志先生が着任されます。よろしくお願い

いたします。 

次に公民館をお願いいたします。 

4 月から公民館担当に異動になりました小澤です。 

次に勝沼生涯学習課公民館をお願いします。 

勝沼生涯学習公民館担当では人事異動により、新たに依田紀美子が、新し

く青少年カウンセラーとして廣瀬芳樹先生が着任されましたのでご報告い

たします。 

では早速議事に入りたいと思います。議事の進行は恒例により山本議長お

願いいたします。議事の進行をよろしくお願いいたします。 

山本議長 はい。それでは議事に入ります。議題の（1）、令和 6 年度社会教育委員会

事業報告並びに生涯学習課社会教育担当事業報告について、事務局から説

明をお願いいたします。 

事務局  資料 1、資料 2 をご覧ください。資料 1 の社会教育委員の会事業報告を主

なものを報告させていただきます。6 月 11 日、山梨県社会教育委員連絡

協議会通常総会及び講演会。8 月 1 日から 10 月 6 日まで歴史民俗資料室

にて平和展～子どもたちに伝えたい～をテーマにわだつみ平和文庫の資料

と甲州市内の方が所有しています戦争遺品などを展示しました。10 月 24

日から 25 日 第 55 回関東甲信越静社会教育研究大会、茨城大会へ参加し

ました。12 月 2 日高校生と大人の本音の語らい場を塩山高校にて開催し

ました。資料 2 の生涯学習課 社会教育事業報告につきましては、書面の

提示にて報告とさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

山本議長 事務局からの事業報告が終わりました。皆さんの参加があったからこそ、

いろんな事業がスムーズにできたかと思います。塩山高校の語らいの場の

話も後ほどお話させていただきます。では、令和 6 年度の事業報告につい

てはよろしいでしょうか。次に（2）令和 7 年度生涯学習課社会教育関連

事業実施計画（案）について事務局の説明をお願いいたします。 

事務局  資料 3 をご覧ください。令和７年度生涯学習課社会教育関連事業実施計画

(案)の１番上の段の社会教育委員関係の計画のみ説明させていただきま



す。4 月ですが、本日の第１回会議、次に 5 月 29 日に県社会教育委員連

絡協議会第１回理事会の開催があります。山本議長の出席をお願いしま

す。次に 6 月 13 日には県社会教育委員連絡協議会通常総会及び研修会、7

月 18 日には社会教育指導者研修の開催が予定されています。詳細につき

ましては、通知が届きましたら後日連絡させていただき、出欠席の確認も

させていただきたいと思いますのでご承知おきください。次に、社会教育

委員の会の事業である、「高校生と大人の本音の語らい場」を塩山高校の協

力のもと今年度も実施したいと思います。この事業を開催するにあたり 4

月 14 日に山本議長と塩山高校へ訪問し校長先生と担当の古守先生にご挨

拶をさせていただく中、開催日を 12 月 4 日に決めさせていただきまし

た。事前学習会を 10 月ごろに開催したいと考えております。次に、11 月

20 日、21 日には関東甲信越静社会教育研究大会神奈川県大会が予定され

ております。同月 30 日には県社会教育研究大会が予定されております。

詳細が分かりしだい委員の皆様には連絡をさせていただき、出欠席の確認

もさせていただきたいと思いますのでご承知おきください。第 2 回目以降

の会議につきましては、本年度は役員改選の事もありますので、議長、副

議長と相談をして日程を決めさせていただきます。生涯学習市民協議会、

青少年育成甲州市民会議の事業はお示し、したとおり行いたいと思ってお

りますのでよろしくお願いいたします。また、生涯学習・社会教育担当事

業では、終戦 80 年事業として 7 月 6 日、8 月 16 日と講演会を開催いた

します。委員の皆さんのご参加をお願いします。 

山本議長 ありがとうございます。説明の中で 1 つ確認です。資料の 11 月の計画案

では山梨県社会教育研究大会は 11 月 28 日金曜日とありますが、事務局の

説明では 30 日といわれていたと思いますが、どちらが正しいですか。 

事務局  資料が正しい日程となります。 

山本議長 ありがとうございます。では、説明が終わりましたのでここで質疑を受け

たいと思います。委員の皆さん何かございましたら手を挙げてください。 

青柳委員 昨年 1 年、初めて委員させたさせていただいて、何となく様子がわかりま

した。高校生と語る会がすごい勉強になりました。今年も同じような内容

で実施しますか。 

山本議長 同じような内容で実施する予定です。 

青柳委員 また今年わからないことがあると思いますがその都度また勉強していきた

いと思います。いろいろまた教えてください。よろしくお願いします。 

山本議長 語る会に関して青柳委員に出ていただいたので話をしていただきました。

語る会について計画の中で日程も決まっています。ぜひ参加者がたくさん

なっていただくことを希望しますので、予定を入れといてください。ぜひ

今年度は 10 名以上に参加していただければ、子供たちもすごく語りが盛

り上がるかと思いますので、よろしくお願いいたします。他に委員の方は

何かありますでしょうか。 



青柳委員 語る会の後に高校生の総合学習の発表の方にも参加させていただきまし

た。そこで幼稚園に AI をという発表を聞いて、それが推進大会の方で発表

したということで繋がって、その子たちの塩山高校の卒業式を見た時にそ

の子たちの一連の流れが垣間見れて、よかったなと思ったのが去年の感想

です。なので、高校生と語るっていうのは大事なことだなと感じました。 

山本議長 ありがとうございます。他には何かご意見ありますか。 

丹澤委員 何年か私は社会教育委員をやらせていただいています。何年かやっていく

うちに、内容はわかってきて、内容がわかってくると、目的がわかってき

て、最初の 1 年目の目的もわからずにただお手伝いをさせていただいたっ

ていう覚えがあります。ですからぜひいろんな行事に積極的に参加してい

ただいて、慣れてきたらまた社会教育委員として 1 段 1 段は登っていけば

いいなと思っています。 

山本議長 ありがとうございました。他にございませんか。田邉さんどうでしょう

か。 

田邉委員 この社会教育委員は微々たるものですけれども報酬を出していただいてお

りますので、ボランティアではないわけです。報酬をいただいている活動

ということでありますので皆さんもできるだけいろんな行事の方に率先し

て参加していただければありがたいなと思っております。 

山本議長 では小林さんどうぞ。 

小林委員 こういう少人数の会議では全員発言がいいなと思います。いろんな経験を

持っている方が揃っていると思いますので、ご提案したいと思います。 

山本議長 提案ありがとうございます。要望に答えさせていただくためにも、今後の

1 年間の計画の中で何かこの一覧を見て、わからないことや質問等、全員

発言をお願いしたいと思おいます。ぜひ、これも社会教育委員の一つの事

業ということですのでぜひよろしくお願いいたします。 

吹田委員 昨年初めて委嘱をしていただいて 1 年間やってまいりました。1 年間で

様々な行事に参加する中で、2 月の推進大会では大変いい経験をさせてい

ただきました。今年もほぼ昨年度同様の内容でございますので都合をつけ

て活動に参加していきたいなと思っております。 

里吉委員 山本議長さんには、県の社会教育委員の仕事も兼任されるということでご

苦労をおかけしてるわけですけども、またいろんな情報をこの会にご提供

いただいて共有させていただきたいと思います。 

三枝委員 最初のうちは何をもってわからない状態でしたが、みんなでやるのが、楽

しくなったり、みんな集まってくれるといいなとか思ったりしています。

やはり活動をしていく上で、健康が大事かなと思います。去年の高校生と

語る会のときは人数が少なくてびっくりしました。1 人で担当になってし

まってどうしようかと思いました。それでも子供たちも楽しく過ごしてく

れたみたいで、よかったと思いますけれども、体調には気をつけていろん

な活動をしていけたらと思っております。 



中山委員 去年から始めたので全くわからないままで委員をやっている状態です。昨

年、生涯学習市民協議会はいろいろ参加しましたが、社会教育委員の会関

係はどんな活動をしていたかわからない状態なので、これから少しずつ勉

強していきたいと思います。 

雨宮委員 去年、高校生と語る会に参加して、塩山高校は市内だけじゃなく、市外か

らきている方も多くて、具体的に目標を持っている方も多くて、我々も勉

強させられるなと思いました。事前学習では SDGs とかジェンダーとかを

やるので自分の中でもいろいろ整理できていいのかなと思います。 

窪田委員 社会教育っていうのは、1 年 2 年は、内容がわからないのが当たり前で

す。私も社会教育委員は 3 年くらいやっていますが去年の高校生と語る会

は参加者が 6 名ぐらいで、どこまでみんなそういうことに関心持っていた

のかなと感じました。いろいろ都合があると思いますが、お互いに協力し

て教えあいながら関係を深めていけばいいかと思います。 

五味委員 昨年度から参加してまだ 2 年ということで、右も左もまだわからないとい

うか、昨年度参加したのは研修会ぐらいで、今年はもっと参加したいと思

います 

町田委員 自分も去年から委員になったので今年が 2 年目になるのでいろいろ学んで

いきたいと思います。本業が百姓なので夏場はちょっと弱いということ

で、秋から頑張りたいと思います。 

古屋委員 2 期目に入りました。なかなか参加できないですが、1 年目のときに高校

生と語る会では年代のギャップがあって、何をどう話したらいいかとか、

事前の学習会では LGBTQ は難しくてどうしようとかって思いました。語

る会にいくと高校生がいろいろな意見を出して、またその後の自由なフリ

ートークの時間があって、とても有意義だったなと感じています。昨年は

都合が悪くて参加できなかったんですが、今年度予定みたら参加ができそ

うなのでよかったなと思って一息ついているところです。 

山本議長 いろいろなご意見ありがとうございます。令和 7 年度の計画についてのお

話も含めて皆さんのご意見を伺いました。実施計画の方はこれでよろしい

でしょうか。拍手で承認をお願いします。では実施計画の案を消してくだ

さい。委員の皆さんにはご審議ありがとうございました。次に（3）その

他ですが、事務局の方何かありましたらよろしくお願いいたします。 

事務局  お手元の封筒には「社教情報」・「社教連会報」・「社会教育委員の手引き」・

青少年育成甲州市民会議で作成しました「家庭の日、青少年を育む日 啓発

作品カレンダー」をお配りします。ご活用してください。また、委員報酬

支給明細書も同封してありますのでご確認をお願いします。 

山本議長 ありがとうございました。一つ付け加えさせていただいて報告させていた

だきます。委員の皆さんにはご審議ありがとうございました。次に（3）

その他ですが、事務局の方何かありましたらよろしくお願いいたします。 

県の社会教育委員の役員に入らせていただきました。いろいろ私も勉強さ



せていただく中で、この語る会という甲州市の活動が評価されて私がその

県の社会教育委員をさせていただいたっていうことはあると思います。ぜ

ひ皆さんのこれからのよろしくお願いします。その他委員の皆様から何か

ございますか。ではないよろしければここで議事を閉じたいと思います。

スムーズな議事進行にご協力をありがとうございました。では、事務局に

お返しいたします。 

事務局  山本議長、議事の進行ありがとうございました。 


